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ATA 022/13 
               No primeiro dia do mês de julho do ano de dois mil e treze, às dezoito horas, no 
Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a vigésima segunda SESSÃO ORDINÁRIA, da 
primeira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião a Presidenta Laureni Garcia Pagini e os 
Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, Elomar Rocha Kologeski, Marcos Cesar Garcia, Nercio da 
Silva Ambos, Osmar Silveira de Souza Rodrigo Semensatto de Lima, Tiago Pacheco 
Govoni. Estavam presentes ainda, assessorando os vereadores, os servidores: Cesar 
Carvalho Ambrosio, Estefânia Bielavski, Ionice da Silva Cegaspini, Norberto Fontana Ferri e 
Solange Semensatto Amengual. O Vereador Ilo Wildfaier Lombardi, estava ausente. 
Havendo quórum, a Presidenta Laureni, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a 
sessão. Foi votada e aprovada por unanimidade, tendo sido recebida previamente pelos 
edis, ATA 021/13. Em seguida passou-se à leitura das correspondências RECEBIDAS DE 
TERCEIROS: Of. 005/20013, Grupo da Melhor Idade- Prestando contas e convidando para 
evento. EXPEDIDAS AO EXECUTIVO- Of. 034/13- Enviando proposições aprovadas em 
sessão passada; Of. Leg. 028/13- Enviando Projeto de Lei 030/13, aprovado em sessão 
extraordinária. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos 
foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR RODRIGO (PMDB)- 
Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Parabenizou Luiz Pança e 
Yasmim pela passagem dos respectivos aniversários. Agradeceu a todos que fizeram 
protesto na BR/116 pela tão sonhada faixa ERS/711, quando não pôde se fazer presente, 
uma vez que estava enfermo. Relatou que fez um pedido de informação sobre o Posto dos 
Pachecos, visto que já faz quase 2 (dois) meses que estão sem médico nesta unidade. 
Explanou que se informou com os funcionários que trabalham no posto, que lhe confirmaram 
a situação. Comentou que estavam sem dentista também, mas parece que esta retornaria 
no dia 08 deste mês. Porém, não tem nada decidido e um empurra para o outro. Expôs que 
um senhor que estava no local colocou que falou com o Executivo e este disse que era culpa 
do médico, falou com o médico e este disse que era culpa do Executivo, por isso fez o 
pedido de informação para saber onde estava o erro. Julga inaceitável um posto como o da 
Zona dos Pachecos ficar 2 meses sem médico. Praticamente, não adianta ter o posto, pois 
as pessoas chegam lá e está só a enfermeira, auxiliar e mais alguns funcionários, não 
podem fazer nada sem o médico dar uma receita. Relatou que fez outro pedido que é a 
abertura da pistinha de velocross. Pois sabe que a atual pista municipal em seguida não 
poderá mais ser usada, visto que o Programa Minha Casa, Minha Vida atingirá um pouco a 
pista. Relatou que esteve no local no presente dia e não há condições de chegar de 
automóvel perto da pista. Relatou que vieram pessoas de outros municípios que não tiveram 
como chegar, pois está difícil o acesso, contudo, é um serviço que é fácil de ser feito. Usou 
a tribuna: VEREADOR TIAGO (PP)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais 
presentes. Comentou que na quinta-feira da semana anterior esteve em uma audiência 
pública, juntamente com representantes, Presidente do Sindicato dos Trabalhadores Rurais, 
Senhor Omero e mais 3 (três) agricultores, era uma audiência sobre emplacamento de 
tratores, pois há uma resolução que a partir de 1º de janeiro de 2013, os tratores deveriam 
ser emplacados, tanto novo como velho. Na oportunidade, o Presidente da Federação dos 
Trabalhadores na Agricultura no Rio Grande do Sul (FETAG/RS), Elton Weber, lhes colocou 
que quem tem tratores vellhos, para se equipar gastaria mais de R$ 2.000,00 (dois mil 
reais). Agradeceu ao representante do Governo, Aquinei, por estar presente na Audiência da 
Assembleia da Consulta Popular na Casa, agradecendo aos secretários que se fizeram 
presentes, Prefeito, Presidente do Conselho Municipal de Desenvolvimento (Comude), 
Severino, ainda à diretora da Escola Estadual José Joaquim de Andrade, Tanise, que lotou a 
Casa com os alunos, que participaram, votaram nessa primeira etapa da Consulta Popular. 
Paraberizou os organizadores e participantes do manifesto da BR/116. Julga que foi muito 
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importante e proveitosa, a tão sonhada ERS/711. Acredita que tem que se aproveitar essa 
onda de manifestos e mostrar que o Município está mobilizado em busca do asfalto. 
Agradeceu os  participantes de Mariana Pimentel, que estavam em bom número, 
compareceram muitas pessoas de Barão do Triunfo também, agradecendo Prefeito, 
Secretário Loivo, vereadores, Vice-Prefeito Gilmar e o Presidente da Comissão dos 
Municípios sem asfalto Deputado Gilmar Sossela. Explanou que na quinta-feira haveria uma 
audiência e eles têm que participar para ver o que acontece, porque o próprio deputado 
falou que verba para isso tem, é preciso apenas buscar. Deixou um lembrete ao Secretário 
de Obras, Sr. Adilson, referindo que fez um pedido de aberturta de estrada que sai da 
Produção, passando próximo à residência do Senhor Natalino, entra e faz a volta pela 
residência do Senhor Cláudio Chimiski e na volta sai na Varzinha, fez um pedido de 
reabertura e encascalhamento e não foi feito. Destacou que o pedaço que foi feito não 
agradou a ele nem aos moradores. Relatou que aqueles que querem tirar um mato não tem 
como passar, tem taquaras tomando conta da estrada e precisaria de um serviço bem feito 
naquela estrada. Afirmou que tem que elogiar quando as coisas vão bem, mas quando vão 
mal, julga que tem que estar ali para cobrar. Parabenizou o trabalho de encascalhamento 
que está sendo feito na Estrada da Produção. Considera que não é só arrumar a estrada e 
não pôr cascalho, já que estão trabalhando próximo a essa região, entrassem ali e fizessem 
a volta. Usou a tribuna: VEREADOR ELOMAR (PMDB)- Saudou a Presidenta, Vereadores 
e os demais presentes. Lamentou a falta do Vereador Ilo, que está com problemas de 
saúde, mas esperava que na próxima segunda estivesse com eles. Deixou uma solicitação 
referindo que tem alguns pedidos de informação já com prazo esgotado, não recebeu 
resposta, e indicações; e todos sabem que o art. 176 § 1° e 2° do Regimento Interno, tem os 
prazos para serem obedecidos pelo Executivo, mas este não está obedecendo os prazos de 
lhes enviar as respostas. Sabe que já foi falado na Casa, acredita que a Presidenta até já 
enviou algum documento solicitado. Colocou que não iria reiterar pedidos, estava só 
esperando mais um pouco e se não viessem dentro de alguns dias, teriam que conversar 
com a Assessoria Jurídica da Casa e tomar as providências cabíveis segundo o Regimento 
Interno. Caso contrário, continuaria acontecendo como vem acontecendo há vários anos, de 
muitas vezes o Executivo não levar a sério o trabalho da Casa, dos vereadores, ficar 
brincando com os vereadores. Deixou claro que não aceita esse tipo de procedimento, visto 
que os vereadores estão ali para fazer um trabalho sério e transparente. Frisou que a 
comunidade lhes cobra e é para isso que são eleitos. Expôs que o Executivo com tantos 
funcionários que sabe que tem dentro da Prefeitura, julga que não tem deficiência de 
pessoal para fazer o trabalho. Deixou dito ao Executivo que deveria cobrar quem é 
responsável por essas respostas de pedidos de informação dos vereadores. Comentou que 
esteve fazendo uma visita na unidade de saúde ESF da região dos Pachecos. Relatou que 
ouviu as pessoas reclamarem da situação de médicos, que não tem e há dias queria ir 
verificar, porque, às vezes, não se pode ir atrás somente do que se fala, tem que se 
confirmar as questões para chegar na Casa e falar o que está ocorrendo na verdade. 
Parabenizou os funcionários do posto pelo belíssimo trabalho, como os demais funcionários 
que trabalham naquela região, que são os agentes comunitártios, que se sabe que estão 
fazendo um bom trabalho. Referiu que não viu nenhuma reclamação da parte desses 
funcionários até o momento. Quanto à parte física do prédio, é de primeira qualidade, está 
superequipada, tem tudo para fazer um excelente trabalho. Porém, estão vendo que está 
faltando material humano, que é médico e dentista, as cadeiras do consultório estão vazias. 
É uma lástima essa situação, uma unidade tão bem equipada, com aparelhagem, e ter 
deficiência nessa parte humana de médico e dentista. Leu um trecho da reportagem de um 
jornal do ano passado, que dizia que Barão do Triunfo, no 29 de abril de 2012, na localidade 
Zona dos Pachecos, esteve em festa, já que a comunidade foi contemplada com uma 
unidade da saúde da família. Na ocasião, a comunidade da região esteve em peso na 
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inauguração que contou com a presença de várias autoridades como o Prefeito Municipal, 
Vice- Prefeito Rui Spotti, Secretário de Administração Severino Lehmen, demais secretários 
e mais algumas autoridades, representantes de entidades. Expunha que a unidade de saúde 
tinha o propósito de desafogar o posto de saúde da cidade e fazer com que a comunidade 
não tivesse que se deslocar até à sede, já que a localidade da Zona dos Pachecos fica bem 
distante do centro de Barão do Triunfo. A reportagem dizia que a unidade contava com 
várias salas e teria atendimento diário, contando até mesmo com consultório para dentista e 
outros especialistas e, sem contar, clínico geral diariamente, e uma equipe completa de 
enfermeiros. O vereador colocou que era uma bela reportangem do ano passado, 
ressaltando que a reportagem dizia que teria médico e clínico geral diariamente, sem contar 
com outras especialidades. Contudo, estava faltando o recurso humano ali. Pediu ao 
Executivo que lembrasse dessa matéria que foi publicadada no jornal no ano passado e 
tomasse as devidas providências, não viesse a deixar aquelas pessoas naquela condição, 
como dizia na publicação, em uma região distante do centro, que tem tanta deficiência. 
Colocou que o Vereador Osmar é daquela região e sabe e tem visto o Vereador comentar a 
situação, as necessidades da região, e na realidade há fatos que não tem sido resolvidos, 
como esse, e julga a questão da saúde prioridade. Colocou que lastima ver um prédio tão 
bem equipado faltando essa parte tão essencial. Percebe que os funcionários estão se 
esforçando, tanto que há poucos dias passou pela Casa aquele projeto do Programa 
Nacional de Melhoria do Acesso e da Qualidade da Atenção Básica PMAQ-AB, que 
distribuía parte daquela verba para os funcionários que conseguiram com tanto esforço e 
trabalho. Pediu ao Executivo que tomasse as devidas providências, urgentemente, uma vez 
que não adiantaria chegar daqui dois ou três anos perto da campanha novamente, fazer 
outra matéria e dizer: agora está tudo perfeito, tem médico ou especialista disso ou daquilo; 
não adianta, as pessoas já estão cansadas disso. Afirmou que não sai por aí em época de 
campanha fazendo um mundo de promessas, pois talvez algumas não consiga cumprir. 
Sempre diz que a sua promessa é defender os interesses do povo e da comunidade, 
daqueles que têm a confiança e de todo o Município, munícipes que têm esse direito de 
cobrar a eficiência e o trabalho. Em COMUNICAÇÕES, os vereadores previamente inscritos 
foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR MARCOS (PP)- 
Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Pediu que sempre que as 
pessoas viessem trouxessem mais outra pessoa a fim de dobrar o público. É importante 
estar ali para escutar o que é dito e para saber o que está sendo feito, pois como todos 
sabem, os vereadores são funcionários do povo. Comentou a respeito da manifestação 
pacífica e ordeira na BR/116, em um sábado, a respeito da ERS/711 que está parada, junto 
com Mariana Pimentel. Na ocasião, tiveram a presença do Deputado Gilmar Sossela, alguns 
veículos de informação como a RBS que passou na tevê para  mostrar a realidade de Barão 
do Triunfo e de Mariana Pimentel, juntamente com outros 105 (cento e cinco) Municípios do 
Rio Grande do Sul. Afirmou que como moradores de Barão do Triunfo, com as dificuldade de 
deslocamento que se tem, do desgaste dos veículos, todos são a favor do asfalto. Concorda 
que há muitas prioridades, mas o acesso asfáltico é uma prioridade. Acredita que todos os 
vereadores, o Executivo e toda a comunidade baronense apoia essa manifestação sempre 
pacífica e ordeira. Referiu que na quinta-feira teriam uma audiência pública na Assembleia 
Legislativa sobre o asfalto. Afirmou que tinha certeza que teriam representação da Casa, ele 
fazia questão de se fazer presente, pois é uma causa pela qual brigam. Comentou a respeito 
da Consulta Popular, quando tiveram 148 (cento e quarenta e oito) eleitores, reiterando o 
agradecimento do vereador Tiago, da diretora da Escola Estadual José Joaquim de 
Andrade, que se fez presente com um grande público, agradecendo a todos que estiveram 
presentes. Comentou a respeito de um pedido que fez há alguns dias sobre a recuperação 
da Estrada Linha Franscisca. Relatou que nesses 6 (seis) meses deram só uma passadinha 
ali, é uma estrada de grande movimentação, um acesso a Sertão Santana, muita produção 
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escoa por ali, e tiveram uma passada, mas não muito boa. Salientou que colocou 
encascalhamento naquela estrada, inclusive comentando que há alguns dias tiveram um 
acidente por falta de cascalho, em uma lomba que havia barro. Expôs que ainda bem que 
não tiveram um problema mais grave, mas tiveram danos materiais. Pediu ao Secretário que 
observasse com atenção as questões de estrada. Sabe que nem sempre o que se pede 
poderá fazer, mas esses casos mais urgentes, deslocamento da comunidade, deve ser dada 
uma atenção especial. Referiu que já pediu a ele pessoalmente, mas estava fazendo mais 
um apelo para ficar registrado. Comentou sobre a situação do ESF da Serra do Herval, que 
comentou várias vezes com a esposa do Senhor Batista, Eliane, vizinha do Vereador Osmar 
e ela lhe pediu para intermediar junto ao Prefeito a questão do médico, o Prefeito lhe 
comentou que eram detalhes burocráticos que estavam sendo acertados com o Doutor 
Túlio. Queriam acertar com esse médico para dar continuidade ao atendimento que vinha 
sendo feito no ano passado. Expôs que tem certeza que o Prefeito está tomando isso como 
prioridade, do melhor jeito possível, mas hoje se tem essa dificuldade do posto. Destacou 
que deve se ver que até hoje o posto veio em ótimas condições. Tanto vem funcionando 
bem, que já foi dito na Casa que foi destinada uma premiação aos funcionários daquele 
posto e se isso ocorreu, até agora ele funcionou bem. Considera que devemos cobrar, mas 
também encontrar meios de resolver a situação. Não adianta ir à tribuna, só criticar a 
Administração, olhar o lado político e não agir para tentar resolver as situações. Usou a 
tribuna: VEREADOR NERCIO (PTB)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais 
presentes. Explanou sobre a manifestação na BR/116, colocando que foi tudo muito pacífico, 
havia em torno de umas 200 (duzentas) pessoas, foi feito umas 3 vezes, referindo que 
participou do primeiro manifesto, ficoudo outro lado, pois tinha um compromisso em Porto 
Alegre, pois haveria uma votação no Diretório Estadual do PTB, do qual faz parte em uma 
chapa e teria que votar, uma vez que é delegado do partido e por este motivo não pôde ficar 
até o final. Comentou a falta do Vereador Ilo, estimando-lhe melhoras. Agradeceu a 
presença do Major Romano, que se fez presente no Município na sexta-feira, quando veio 
fazer a entrega de uma viatura para Barão do Triunfo. Agradeceu também à Diretora da 
Escola Estadual José Joaquim de Andrade, Tanise, que se fez presente na Consulta 
Popular, sendo que ela lotou a Casa, mobilizou todos os alunos, foi como conseguiram uma 
bela votação. Usou a tribuna: VEREADOR OSMAR (PTB)- Saudou a Presidenta, 
Vereadores e os demais presentes. Pediu que fosse enviado, por meio do seu gabinete, um 
ofício de felicitações a Luiz Rodrigues da Silva, que esteve de aniversário no dia anterior, 
completando 60 anos. Discorreu acerca do ESF, colocou que ninguém esteve mais voltado 
nesse período que o posto deixou de funcionar como ele e aquela comunidade gostaria que 
funcionasse. Expôs que tem mantido semanalmente contato com o Executivo por mais de 
que uma vez, implorando que essa situação fosse resolvida, mas, infelizmente, até o 
momento, não foi. Relatou que esteve na Prefeitura novamente, não se encontrava nem o 
Prefeito e nem o Vice, porém se encontrava o Secretário Administrativo, quando, 
verbalmente, lhe passou um propósito seu: que ele lhe desse uma solução, esperando que 
fosse positiva, até segunda-feira, pois senão teria que fazer a sua manifestação e iria usar o 
seu jeito franco, aberto e talvez até um pouco grosseiro em nome daquela comunidade. 
Lembrou que sempre se disse que em Barão do Triunfo o ponto alto era saúde, justamente, 
o posto da sua comunidade, hoje paga um tributo que não deve. Destacou que não iria se 
antecipar na sua manifestação, mas, verbalmente, deu mais uma semana para que o 
problema fosse resolvido. Salientou que se sente ser uma pessoa vencedora, pedindo que, 
em nome da sua comunidade, a Administração solucionasse o problema nesta semana. 
Contudo, há vários descontentamentos dentro das suas tratativas que fez até hoje relativas 
ao referido posto, pois com certeza aquele povo, quando recorre a outros vereadores,  julga 
que o Vereador Osmar está acobertando algo que não é justo para a sua comunidade. 
Porém, é muito pelo contrário, pois tem dito constantemente no gabinete ao Prefeito, para o 
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Vice e para o secretariado que se fazia presente, que é vereador da comunidade e do 
Município e tem que defender os direitos do povo. Não é por ele ser vereador, não gosta 
nem de tocar no seu partido, que é vereador do PTB, pois tem em primeiro lugar que zelar 
pela comunidade. Explanou que é naquela região onde se encontra uma das comunidades 
mais carentes do Município, é lamentável que estejam vivenciando uma situação que hoje 
julga ser caótica. Mas com certeza, fazia questão que ali estivessem mais pessoas para ele 
dizer que o médico passou a atender o que ele não estava atendendo ainda e ele iria se 
manifestar e colocaria muitos pontos que foram tratados em todas as suas tratativas em 
público, para as pessoas ficarem bem cientes que ele não vem ali para conversar de uma 
forma que lá fora pudesse desconversar. Mas muito pelo contrário, tem um respeito enorme 
pela comunidade. Destacou que está até com um pessimismo em representar o povo por ver 
a comunidade naquela situação. Contudo, ainda não estava se manifestando, isso era 
simplesmente um alerta pelo que poderia ser conversado por ele naquela tribuna na semana 
seguinte. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram votadas e aprovadas 
por unanimidade as seguintes proposições: PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 076/13 DO 
VEREADOR DIOGO- que sejam providenciados patrolamento, escascalhamento e roçadas 
na estrada que dá acesso à estrada do Sr. Renatinho da Kombi, passando pela residência 
do Sr. Jota, indo até a residência do Sr. Vinícius e Sr. Rogério Duarte. Justificativa: A 
referida estrada encontra-se em péssimas condições de tráfego, sendo que os beneficiados 
pela estrada têm que escoar sua produção de fumo nesta época, e de carvão vegetal 
durante todo o ano. Seria interessante a manutenção constante desta estrada. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA 077/13 DO VEREADOR RODRIGO- que seja providenciado abertura de 
estrada, nas terras do Alemão Donini, com construção de um bueiro no trecho onde está se 
formando uma nova pista de velocross. Justificativa: As casas populares do Programa Minha 
Casa, Minha Vida, ocuparão parte da pista de velocrros atual, por este motivo peço a 
abertura da estrada para a nova pista. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 078/13 DO VEREADOR 
ELOMAR- que seja providenciada, URGENTEMENTE, a retomada do atendimento médico e 
odontológico no ESF da Zona dos Pachecos. PEDIDO DE INFORMAÇÃO 020/13 DO 
VEREADOR RODRIGO- que informe ao Legislativo Municipal o que segue: Quantas horas 
têm que ser cumpridas pelos médicos no ESF semanalmente; qual o motivo de o ESF ter 
ficado sem médicos nos meses de maio e junho; para que data está previsto o retorno do 
atendimento médico. PEDIDO DE INFORMAÇÃO 021/13 DO VEREADOR RODRIGO- que 
informe ao Legislativo Municipal se a pesquisa realizada na cidade, no dia 24 de junho de 
2013, sobre a Administração do Município foi feita pelo Executivo Municipal. Foram ainda 
votados e aprovados por unanimidade: PROJETO DE LEI 032/2013- Autoriza o Poder 
Executivo Municipal a proceder à prorrogação da Lei Municipal 066/2012 (Contratação de 
servidor efetivada), para atender necessidade de excepcional interesse público e dá outras 
providências, com EMENDA MODIFICATIVA 001/2013 de autoria da Mesa Diretora. Foi 
PEDIDO VISTAS pelo VEREADOR RODRIGO ao PROJETO DE LEI 031/2013- Autoriza o 
Poder Executivo Municipal a proceder à prorrogação da Lei Municipal 072/2012 
(Contratação de servidor efetivada), para interesse público e dá outras providências. Sendo 
adiada a votação para a próxima semana. Foi ainda votada e aprovada por unanimidade 
JUSTIFICATIVA de ausência do VEREADOR ILO: ATESTADO MÉDICO de 3 dias, a contar 
do dia 1° de julho de 2013. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA, 
quando foram convidados a fazer uso da palavra: VEREADOR OSMAR, Líder do PTB- 
Tornou a saudar as pessoas presentes. Declarou que insistiria no tema de saúde. Destacou 
que um Município, um povo sem saúde não consegue desenvolver um bom trabalho e não 
havendo isso, não há progresso. Tornou a dizer que estava voltado à área da saúde, tanto 
que há alguns dias, em mais uma tratativa, fez um questionamento ao Executivo sobre 
quantas vezes o Prefeito tinha visitado o Posto de Saúde, mas o Prefeito não deu uma 
resposta objetiva. Acredita que em 6 (seis) meses o Executivo não pôde fazer uma visita a 
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uma unidade de saúde tão importante, que representa tanto para o Município e mais ainda 
aquela comunidade. Frisou que as pessoas fizeram uma aposta naquela pessoa que poderia 
ser um bom representante e sempre diz que as coisas não estão resolvidas; porque não foi 
resolvido e queria falar com transparência às pessoas, porque hoje todos sabem que o 
Município enfrenta dificuldades. Enfatizou que o Município, o Estado, estão enfrentando 
dificuldades, mas a Nação acredita que não. Deixou dito que ali se trabalha de vizinho para 
vizinho, de amigo para amigo, deve-se uma transparência no trabalho e é isso que sempre 
pediu quando houve a oportunidade da sua parte em uma tratativa direta com o Executivo, 
independente de quem fosse. Pediu que respeitassem aquele que é o contribuinte, que 
mantém o caixa da Prefeitura pagando os seus tributos. Salientou que era para isso que sua 
atenção estava voltada e ficaria preocupado até obter resposta. VEREADOR TIAGO, Líder 
do PP- Tornou a saudar as pessoas presentes. Desejou melhoras ao Vereador Ilo que não 
se fazia presente. Agradeceu ao Major Romano pela vinda para realizar a entrega do veículo 
novo à Brigada Militar. Por fim, agradeceu a presença de todos. VEREADOR DIOGO, Líder 
do PSDB- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Deixou seus 
sentimentos de melhoras ao Vereador Ilo. Agradeceu a todos os cidadãos e agentes 
políticos que se fizeram presentes na manifestação em prol da ERS/711, que liga Barão do 
Triunfo a Mariana Pimentel à BR/116. Considera que foi bastante importante o ato de todos 
que foram até lá ou que de alguma forma apoiaram a causa. Explicou que foi uma 
manifestação pacífica, que refletiu de forma positiva a causa na mídia e nos comentários 
gerais dos políticos mais expressivos do Estado, causou um impacto positivo, a região foi 
enxergada. Afirmou que se mobilizariam quantas vezes fosse preciso. Lembrou que na 
quinta-feita haveria uma audiência pública, que trataria desse mesmo tema, para levar 
novamente a questão do asfalto, que é importante para o desenvolvimento do Município. 
Referiu que têm pesssoas que, às vezes, criticam dizendo que o asfalto trará marginais, mas 
acredita que o asfalto melhorará a saúde, os serviços no comércio e na própria agricultura. 
Considera o caso do emplacamento dos tratores um absurdo para a classe do agricultor, é 
mais uma forma que o Governo está encontrando para lesar o bolso do cidadão e do 
agricultor, que já sofre com tantas dificuldades, paga altos impostos, parece-lhe que não dá 
para acreditar que existem políticos que concordem com isso. Afirmou que Barão do Triunfo, 
que depende da agricultura, tem que se mobilizar e defender a queda desse decreto, que foi 
um decreto federal, não foi emenda de nenhum deputado. Inclusive, há um deputado do 
Paraná e outro de Santa Catarina que estão lutando para que seja desconstituído esse 
decreto. VEREADOR ELOMAR, Vice-líder do PMDB- Tornou a saudar as pessoas 
presentes. Deixou os parabéns àqueles que puderam se fazer presentes na manifestação no 
sábado, até pretendia se fazer presente, mas no sábado e no domingo teve uns 
compromissos em Porto Alegre, que são compromissos relativos a necessidades dos 
Munícipes. Agradeceu a manifestação do Vereador Osmar e pelas colocações que tem feito 
na Casa com relação ao assunto que foi citado acerca do ESF da Zona dos Pachecos. 
Como bem colocou o Vereador Osmar, com relação ao Prefeito, também queria deixa-lhe a 
sua mensagem para que participasse mais no interior, nas regiões, onde estão os 
problemas, porque prefeito ele entende que tem que estar dentro do gabinete, tem que sair, 
tem que viajar, mas também tem que tomar conhecimento das situações que estão 
acontecendo no interior do Município e não só esperar que chegassem os assuntos até ele. 
Destacou que na inauguração ele estava lá, julga que deveria comparecer para ver como 
está a situação, o andamento daquele órgão. Expôs ao Vereador Marcos que respeitava 
muito a sua opnião, mas a questão que ele mencionou que, por vezes, está se fazendo 
política, não pensava dessa forma. Destacou que comnpletará 9 (nove) anos de trabalho na 
Casa e sempre fez as colocações dentro daquilo que vê que a população anseia. Relatou 
que, muitas vezes, colocou como Vereador da oposição, na Legislatura passada ao Ex-
Prefeito situações que deviam ser tomadas as devidas providências e que não foram 
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ouvidas e não era por política, pois estava vendo a dificuldade e a necessidade e eram 
situações que veem hoje novamente no Tribunal de Contas, com as contas rejeitadas, casos 
que já foram falados e cobrados da sua parte. Afirmou que não é política, estava ali para 
falar a verdade e ajudar o Executivo e não só criticar.  Usou a palavra: PRESIDENTA 
LAURENI- Tornou a saudar as pessoas presentes. Agradeceu aos vereadores por terem 
participado de sessão extraordinária no dia 26 de junho, para tratar de um assunto de 
interesse de todos os vereadores, quando se fizeram todos presentes. Comentou acerca da 
manifestação da ERST/711, quando havia faixas com os dizeres “Asfalto já”, de Mariana 
Pimentel e Barão do Triunfo. Foi pacífica, foi ordeira, uma manifestação acompanhada pela 
Polícia Rodoviária Federal, Brigada Militar, pelo povo, quando a polícia, por vezes, pedia que 
o povo se afastasse, pois passou o carro da Companhia Estadual de Energia Elétrica 
(CEEE) para fazer reparos na rede e deram passagem, obedecendo ordeiramente. Depois 
passou uma ambulância de Camaquã, todos se retiraram, ninguém se manifestou contrário 
ou fez uma agressão, foi sinal de respeito e de ordem dos povos de Barão do Triunfo e de 
Mariana Pimentel. Contudo, procura-se lembrar as autoridades do Estado e do País, a 
necessidade que se tem de um acesso digno para levar os doentes e para o crescimento 
destes municípios. Na ocasião, estava presente o Deputado Gilmar Sossela e ficaram das 
10 horas até o meio-dia, de 20 em vinte minutos fechavam a pista e de 20 em 20 minutos se 
retiravam para passar o acúmulo de carros, e até o meio-dia agiram assim. Agradeceu ao 
Prefeito, Vice-Prefeito, Secretários, ao povo que se fez presente. Lembrou que foi 
emocionante em um momento da manifestação quando foi cantado o Hino Riograndense, 
todos pareciam que já estavam vendo uma vitória nisso e depois, ao término, foi cantado o 
Hino Nacional. Ao meio-dia, a polícia convidou todos a se retirarem, todos saíram e foram 
para as suas cidades. Colocou que o que mais os emocionou foram os carros, carretas e 
caminhões que passavam, buzinavam e faziam sinal de positivo, abanando toalhas panos 
em sinal de apoio. Foi emocionante saber que o povo em geral está mobilizado em 
mudanças. Acredita que é isso que o país precisa, dar uma sacudida, dizer que está vivo e 
que contribui para o Município, para o Estado e para o País. Julga que Barão do Triunfo tem 
direito igual a outras cidades que já tem o asfalto. Considera que isso é válido, não querem 
atingir ninguém, mas querem os direitos dos cidadãos. Foi muito bonito e até fica nervosa 
quando se propunha a ir a esses encontros, mas se viu que o povo quer é benefícios e não 
arruaças, é um povo simples, mas trabalhador. Expôs que, na sexta-feira, ocorreu a entrega 
da viatura nova para o comando da Brigada Militar, quando foi convidada e convidou os 
vereadores da Casa, mas poucos puderam se fazer presentes: o Vereador Nercio se fez 
presente, Prefeito. Relatou que na entrega da chave veio o Major Romano, que é o que os 
recebeu quando foram em busca de mais efetivos para a segurança, pois se preocupam 
muito com a segurança da população. O Major comentou, na oportunidade, que não cabia a 
ele nominar mais pessoas para vir para o Município, mas sim ao Secretário de Segurança 
Estadual. Relatou que também se fez presente o capitão Virnei do 28° Batalhão, o Sargento 
Bitencourt, os soldados que compõe a corporação e o Senhor Ismael, Presidente do 
Conselho Comunitário Pró-Segurança Pública de Barão do Triunfo (Consepro), juntamente 
com Solange e Alice representando esta entidade. Considera que é muito importante dar 
apoio, colocar a Casa à disposição, porque sem segurança não se vive. Comentou acerca 
da Consulta Popular que ocorreu na Casa, quando foram discutidas as prioridades do 
Município, se fazendo presente o Secretário de Adminisração Severino, como Presidente do 
Comude, o Senhor Aquinei representando o Estado, que colocou em votação, também 
Tanise, diretora da Escola Estadual José Joaquim de Andrade. Frisou que  os alunos 
também tiveram direito de votar e fazer perguntas onde poderiam ser usadas certas verbas. 
Considera que essa audiência pública, com a Consulta Popular, foi muito boa. Esperam que 
a votação desta ocorra no dia 06 e 07 de agosto. Lembrou que no ano de 2012, tiveram 
somente 342 (trezentas e quarenta e dois)votantes, porém isso é pouco, 683 (seiscentas e 
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oitenta e três) é o que se pede, segundo o Senhor Aquinei. Destacou que essa é a 
importância da mobilização, pois quanto mais interesse da população, melhor para o 
Município. Afirmou que é preciso se mobilizar nos dias 06 e 07 de agosto, quando será a 
votação das propostas, não é muito, mas o Município precisa. Na saúde, foi colocada a 
proposta de um veículo para o ESF em um valor de R$ 55.000,00 (cinquenta e cinco mil 
reais), considera importantíssimo a Comunidade dos Pachecos saber disso e se fazer 
presente no dia da votação; Desenvolvimento Rural R$ 35.000,00 (trinta e cinco mil); 
Educação para a Escola Estadual José Joaquim de Andrade R$ 30.000,00 (trinta mil reais); 
Turismo e lazer R$ 8.000,00 (oito mil reais). Afirmou que os valores não são grandes, mas o 
que viesse para o Município estaria de bom grado. Salientou que tudo que viesse seria 
pouco, mas sabe que se vai lutando para conseguir mais. Comentou sobre o imposto sobre 
tratores, referindo que também discorda, pois considera que a Presidente Dilma deveria 
olhar mais para a agricultura, que é o que abastece o País. Julga que realmente se isso 
estiver a ponto de ser votado, os vereadores têm que se mobilizar e até fazer uma passeata 
com tratores. Ressaltou que é preciso ajudar o povo, posto que não é cabível que um trator 
tenha que pagar um imposto. É como o projeto que estava sendo discutido para a criação de 
um cavalo: quem tem um cavalo a cada 2 (dois) meses teria que apresentar um atestado de 
exames do animal, questionando como que o povo iria ter condições de fazer isso, sendo 
exames ainda caros, quem poderia participar de um rodeio, de uma cavalgada? São 
questões com que o Governo está apertando o povo que julga ser uma vergonha. Considera 
que não podem deixar isso acontecer, é preciso intervir junto ao povo. Deixou dito aos 
vereadores que sabe das visitas do Prefeito ao ESF, discordava dos comentários dos 
demais, poderia não ter visitado muito, mas tem visitado, não se pode dizer que em 6 (seis) 
meses de mandato ele não visitou nenhuma vez, pois sabe que ele esteve por lá e por isso 
não acredita nos comentários. Declarou saber que o Prefeito pode não ter saído muito, 
porém esclareceria melhor o caso na próxima sessão. Nada mais havendo a tratar, 
determinou encerrada a presente sessão, convocando os vereadores para a próxima 
ordinária, dia 08 de julho, no mesmo horário e local.  
 

Sala de Sessões, 1° de julho de 2013. 
 
 

LAURENI GARCIA PAGINI                  MARCOS CESAR GARCIA 
Presidenta                                            1°Secretário 


